
平成 23年 2月 11日

緑園 6丁目自治会（防火防災部）

「災害時地域支え合い取組み」説明会とアンケートの報告

1月、2月の 2回にわたり『災害時地域支え合いの取組み』について住民説明会を実施、大勢の参

加者を得るとともに、アンケートにもご協力を得ました。その結果を報告します。

参 加 者 （人） アンケート

6丁目 その他 合計 男 女 回収（通） 回収率(%)

1 月 23 日 46 4 50 35 15 41 82.0

2 月 6 日 33 1 34 23 11 24 70.6

合 計 79 5 84 58 26 65 77.4

１．参加者のうち、要援護者がいる 10名 15％
２．1名が 7世帯、2名が 3世帯 合計 10世帯 13名

３．要援護の理由：高齢 10名 障がい 2名 乳幼児 1名

４．支援をお願いしている 65名中 4名。 すでにお願いしている人が、若干いる。

５．近所にお願いしたい人 16名。 65名中の 25％
６．支援の気持ち 65名中 47名、72％
７．「いっとき避難所」知っているは 75％、25％の人は知らない、無回答。

８．それは、どこ？ 「須郷台公園」との正解は 39名（7．の 25％でなく）。

全体の 40％の人が『一時避難所』がどこか知らない。

９．震災時避難所（地域防災拠点）は？ 45名、69％の人が正解。

「知っている」と答えた中でも、戸塚ＣＣ、岡津小、公園と答えた人もいる。

10．意見・感想

39名の方から、ご意見、感想をいただいた。（詳細別紙）

取組みに賛成表明が 12件あるとともに、この取組みに積極的に協力の表明が 6件あり、ありがた

く、また心強く感じた。取り組み内容や方法についての意見も 11件あり、それだけこの取組みに対

する関心と期待の高さの表れと感じる。今後の進め方の参考にするとともに、もう後ずさりはでき

ない状態で、心を引き締めて進めましょう。



説明会時

災害時「地域支え合い」の取組み住民説明会

参加者アンケート結果 （意見・感想）

取組み賛成

1.Let’s  begin! 大変だと思いますが、よろしくお願いします。

2.結構なことと存じます。

3.大変良いことと思います。

4.大変良い試みと思います。

5.今後、とても大切になってくると思います。

6.今後、ますます大切になることだと思います。

7.この取組みに期待しています。

8.積極的な推進が必要と思います。

9.試行錯誤でも、早く進められるのが望ましいと思います。

10.出来ることなら、少しでも早く、この取組みが形になることを願っています。

11.支え合いは非常に大切と思いますので、ぜひ頑張ってみんなで安心して住める街になるよ

う取り組んでほしいと思います。

12.江尻さん、木次さん、よろしく

取組みに協力

1.良いことです。できる限り協力したいと思います。

2.大変良いことと思います。お力になります。

3.出来ることはお手伝いしたいと思います。

4.ずっと気になっていましたので、実現に向けて一歩を踏み出されたことは素晴らしいと思い

ます。初めから完璧な形ではないので、少しずつ理想的な姿に近づくよう、住民としてお手

伝いしたいと思います。

5.とても良い取組みなので、ぜひ実現できるように、少しですが、私たちもご協力したいと思

いました。ここまで本当にありがとうございました。6 丁目に住んでよかったです。

6.大変すばらしいことと思います。今後とも協力的に取り組んでいきたいと考えておりますの

で、よろしくお願い申し上げます。

取組み内容・方法（意見）

1.自治会に入っていない人々の支援（若い人が多いので、支援の必要は？：賃貸マンション）

2.なるべく近所の方の方が、声をかけられても安心しますし、顔も知らない方より、顔見知

りの方の方が安心して本心を言えると思います。

3.要援護者（数名）に対して、グループで支援できる体制が良いと思います。個人対個人は、

実際のことを考えると難しいように感じますが

4.「支援者は、安否確認だけでも良い」というように、あまり支援者に負担がかからない仕

組みを望む。支援者が多く登録してくれることが、仕組みのうまくいくポイントだと思う。

5.10 家族位の避難場所の設定。その後、東小学校または地域防災拠点へ。

6.医療支援の場所を緑園内に確保してほしい。

7.地域支え合いのための設置などに新たな資金が必要となった場合、各住民にカンパをお願

いするなどの支え合いの形もできると、住民の関心もより高まるのではないか。



8.良いことと思いますが、災害時にスムースにできればと思います。

9.全戸声かけての安全確保もお願いします。

10.身体障害のある方のトイレ等、膝の曲がらない方の対策も重要とのことです。

11.支援が必要ではないかと思う方はいらっしゃいますが、その方がどのように考えているか

分からない。

説明について（意見）

1.ご苦労様です。スライド、説明の方、大変良かった。

2.資料作りほか、ありがとうございます。本日参加させていただき大変参考になりました。

3.資料は少し字が小さ過ぎませんか（詳細より、わかりやすいものに）。

日頃の交流の大切さ（感想）

1.良いことだと思います。日ごろからの協力体制を育てていくことが大切です。

2.ご近所のつながりが第一だと思いました。支え合いの輪がつながることを願います。

3.日頃の交流が肝要だと思う。

4.今後、地縁関係をますます深めていきたい。

5.ご近所の方々に気を付けていただくだけでよいと思います。

別件（感想）

1.家に自分がいる時は、自分が同居高齢者の避難介助をすることができますが、自分が仕事

などで家にいないとき（高齢者が一人で家にいる時）に災害が起こった場合は、今回ご案内

の支援システムのお世話にならざるを得ないと思います。

2.まったく別のことですが、ご近所で高齢のため班のお当番ができるかどうか。お当番のた

めに？町会をやめるという声、また初めから奥様が弱いため、お当番、ゴミ当番を除外して

いる（私の班）。時々飛ばしているという班もあったりで、今後高齢者が増えるので…。


